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噱头
也不错

开封直面质疑为何能赢得掌声!

从"中国制造#到"为中国制造$

有一种超标
叫!适当超前"#

! ! ! !新闻焦点! 据华商报报道$

陕西山阳县公路管理段在编人

员 "#人$但即将投入使用的新

办公楼有多达 $%& 间办公室%

对此$相关负责人称$新办公楼

建设&使用&招标都是按正规操

作程序走$ 在考虑建设规模时

!适当超前"%

推广公共自行车要避免资源%错配$

背蛇皮袋的奥运冠军
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! ! ! ! !决战 !"#"!前所未有的力度"

!史无前例的疯狂"!横扫一切牛鬼

蛇神"!错过今天后悔一生"###

这是昨天电商价格大战的部分口

号$颇可见拼杀的激烈程度% 这

种状况$线下早在几年前就品尝

了$我曾听某商家一高级管理人

员亲口感叹 !我们都是从尸堆里

爬出来的"%

当局者杀得起劲$ 旁观者冷眼

相对% 批评意见大致分两种&

其一$电商火拼$恶打价格战$

电商无原则讨好消费者$ 如果一直

把价格压得过低$又不肯自己吃亏$

有些制造商就可能为获得利润$在

产品质量上打折扣$ 以满足电商低

价要求%这样$消费者买到的部分产

品$就可能难以保证质量%

这种逻辑是有道理的%不过$这

个链条的传递很漫长$ 既有环节上

的长'又有时间上的长$很难让一般

消费者放弃眼前的实惠% 其结果必

须加上!最终"二字才可能实现$消

费者一般不会考虑那么久远% !最

终"(最终人都是要死的###这不是

我说的$ 是资本主义著名经济学家

说的%

其二$ 电商火拼$ 消费者凑热

闹$结果部分商品缺货'无法送达%

别看价格战打得凶$ 消费者并不一

定能购买到想买的商品%

这种看法也不错%不过$仔细想

想$除非能够证明没有一个'或者只

有极少消费者买到了低价商品$这

样的指责才真正有力度)否则$总有

消费者正好碰到了心仪又降价的商

品$自然笑纳)也可能有消费者碰到

缺货$只能郁闷%

我不愿意像许多批评者那

样$ 只把电商的做法看作是 !噱

头"% 我更愿意用审视的目光去看

待商业行为%虽然我同样对电商以

及其他一切商家充满!敌意"$但对

电商的!约架"倒有些乐见其成%电

商还肯摆噱头$至少说明市场存在

竞争$而非独家垄断% 有需求'有

竞争$消费者擦亮眼睛$没道理不

多少得到点便宜的% 看起来$噱头

也不错%

但商家也不要光想着打价格

战$眼光还是要放远点$否则真导致

产品质量下降$ 那伤害的就不只是

顾客$当然还有商家自己%

吴 强

! ! ! !近日$ 中国内地最大的一家

$%店'全球范围内的第 &'座路易

威登之家在上海恒隆广场开业%据

介绍$$% 的消费群体可边做头发

边订制衣帽鞋包$ 甚至是麻将盒%

其实$除了 $%之外$世界顶级奢侈

品牌卡地亚也推出过限量版的麻

将盒%

中国制造 *()*+ ,- ./,-)+$

曾经是许多奢侈品的符号%一些人

在打扮自己的时候$几乎无一例外

崇尚原汁原味的!欧美范儿"%尽管

许多奢侈品牌不愿承认$但实际上

其中的很多产品都是!中国制造"$

据不完全统计$这个比例高达六成

以上% 然而$现在奢侈品牌更热衷

的是 !为中国制造 " *()*+ 012

./,-)+%

早在 34"4 年 "4 月出版的一

期,新闻周刊-中$就以!()*+ 512

./,-)"为封面故事$展示了全球企

业从!中国制造"向!为中国制造"

的巨大转变%文章指出$越来越多

的外国品牌为了迎合中国消费者

的需求和品位$或重新设计产品$

或专门制造%其中奢侈品牌无疑占

据着非常大的比例%

在这些奢侈品牌看来$经济危

机使得西方奢侈品市场一落千丈$

炫耀性的消费可能在西方已落伍$

但在中国$ 奢侈品生意正一片繁

荣$富人不仅对奢侈品有强烈购买

欲望$在具体要求上也比过去任何

时候更加挑剔%从目前海外奢侈品

牌的!为中国制造"来看$主要可以

分为两类&!特别收藏品"和!限定

产品"%这无疑显示出$奢侈品牌不

再在产品中简单地融入 !中国特

色"的元素$更是进一步在中国消

费者中创造!情感的纽带"%

或许有的人会觉得从!中国制

造"到!为中国制造"是一种荣誉$

显示出随着我们国力的强大$西方

的奢侈品牌也开始向我们 !屈膝"

了% 然而$如果说当初奢侈品牌热

衷于!中国制造"$是为了低廉的人

工成本$那么今天他们!为中国制

造"$也仅仅是向钱看$只为赚取消

费者口袋中的钱%

奢侈品之所以会在市场上流

行$很重要的一点$是因为其代表

着顶级的手工艺'文化'历史传统$

以及对于生活态度的独到阐释$它

传递的是一种文化和该种文化下

的生活方式% 在目前的西方社会$

奢侈品不再是离普通大众遥远的

商品$而通过大众品牌营销和传播

的手段$使奢侈品牌成功地在普通

大众中开拓了客户群% 然而在中

国$ 奢侈品牌推出的 !为中国制

造"$ 所瞄准的群体却是那些极少

数的富有阶层%

从本质上来说$奢侈品传递的

是一种价值观$通过传播这一理念

影响消费人群$ 满足消费者的精

神需求%然而$包括像麻将盒这样

的!为中国制造"$它们更多地是

满足了用户的炫耀心理% 中国人

真的富有到把奢侈品变成日用品

的程度了吗( 这无疑值得我们深

思% 如果只知最贵的$ 不知最好

的$这样的消费最终只能成为一场

闹剧%

方 翔

! ! ! !据媒体报道$!月 "6日 &6时

许$针对近来沸沸扬扬的!千亿造

城"$ 开封市委书记祁金立连发三

条微博$公开回应质疑$表示!开封

尘封了千年$压抑了千年$她需要

重新辉煌"$ 还表示 !一定会避开

.千城一面/误区$一定会打造出一

个.外在古典$内在时尚/的富有文

化特色的国际文化旅游名城"%

市委书记网上公开回应质疑

的举动$引来一片喝彩% 如此积极

的'坦诚的姿态$以及权威的信息

表述$会尽可能地消弭各种误读和

误导% 透过市委书记的微博回应$

社会公众不仅获知了开封市千亿

造城的准确信息$还感知了政府部

门对此事的审慎态度% 凡此种种$

都是值得鼓励的%

作为曾经的七朝古都$开封这

些年来的发展确实不尽如人意%对

此$无论是政府官员$还是民间人

士$ 其实都有重现辉煌的壮志豪

情%运用得好'引导得当$这种高度

契合的意志不是不能够开拓新气

象% 问题的关键在于$以怎样的路

径去发展$又如何在发展中吸纳民

意'回应民众关切(

旧城改造牵涉甚广$那些多年

以来生于斯'长于斯的市民$同样

期盼着在城市发展的大背景下$改

善自己的生活环境% 官员感受到的

!尘封"和!压抑"$在他们那里一样存

在$某些时候$甚至表现得更为直接%

毕竟$他们与这个城市息息相关$本

身就是这个城市的神经末梢%

千亿造城的!传言"为何能够

迅速传播$并引起民众恐慌'舆论

质疑(这其中$可能有媒体报道!不

准确"的因素$但是$权威信息的稀

缺'民众关切得不到满足$才是根

本所在%这也是市委书记微博受到

网民热捧的根源%这一事件也提醒

政府部门$在涉及城市发展'重大

民生问题时$不能遮遮掩掩$而是

要做到最大程度的信息公开透明%

市委书记的回应已经创造了

一个很好的舆论氛围$ 接下来$应

该辅以更扎实的后续工作$以落实

承诺%在改造中如何确保民众的合

法利益不受侵犯(现在的开发会不

会透支城市的未来( 建设过程中$

政府能否做到信息公开$接受公众

监督(

此外$媒体和公众的!千亿造

城"质疑$并非没有道理$监督是其

最终目的%政府部门应该通过这一

事件认真检视自身工作存在的不

足$并反思改进良策%很多解释性'

说明性的工作应该早做' 做充分$

而不是被动等待%

一次危机$市委书记微博回应

可以纾解$而制度化的信息公开渠

道$才有可能真正实现在政府决策

中体现民意% 一个繁盛的宋城汴

京$商业的繁荣'经济的发达只是

其中一面$ 而生活其间民众的从

容' 快乐才是最为吸引人的地方%

!外在古典" 也好$!内在时尚"也

好$都离不开这种从容快乐%

胡印斌

! ! ! !奥运冠军叶诗文回到国内机场时$竟然用蛇皮袋装行李$还用胶

带缠起来%这与一些成绩不怎么样的男足运动员动不动挎 '(包$形

成鲜明对比% 天呈 画

! ! ! !! 人民日报《善待精神建设的
“道德热量”》：善待是一种胸怀% 公

共精神世界的融洽$ 首先体现为自

我内心的和谐% !厚以责己$薄以责

人"$唏嘘腌臜人性的不堪$不如从

中反观一己是非荣辱的尺度) 感慨

市侩人格的扭捏$ 不妨在现实境遇

里多一份自觉'多一点行动$哪怕只

是一句鼓励0 '人民日报评论部(

! 中国青年报《“官博”亟须真
正“破墙”》&!官博"想要赢得民心$无

非是放低身段$坦诚对话$包容异见%

网络世界没有官民之分$ 也不吃居高

临下那一套% 政务微博不管代表哪一

级政府$ 在网络上只有一个身份###

!网友"$ 而且$ 是一个接受其他人监

督'提供公共服务的网友% '冯雪梅(

! 京华时报《儿童坠井悲剧本
可避免》：防止儿童坠井悲剧重演$

需要家长们尽好监护职责$ 更迫切

要求城市管理者不断完善公共设施

和管理流程$ 让大人小孩走在路上

免于坠井'失陷等危险% '李力言(

超标怎能没人管

对照相关标准$ 这幢办公楼

已经严重超标$应该追责%办公楼

能否!适当超前"究竟谁说了算(

为何!超标"了没人管$反而可以

顺利过关( 王军荣

实为荒唐借口

!适当超前"$是浪费公共资

源的荒唐借口%如果让这样的!适

当超前"蔓延$那么国家,党政机

关办公用房建设标准- 等规定将

被置于何地( 肖 华

想超前就超前!

公共财政的支出$ 该有预算

机制$怎能想超前就超前(这么多

办公室$是准备增加多少人(在当

下$ 这个部门想着的不是精简机

构而是扩编$令人费解% 时言平

! ! ! !上海发改委近日透露$ 公共

自行车租赁模式将有望于 !十二

五"期间在全市推广% 上海将研究

建立全市统一的公共自行车技术

标准和运营模式$ 重点在外围区

和郊区轨道车站$ 为通勤交通提

供接驳服务%

上海闵行区是提供公共自行

车服务的先行者$ 但运行几年下

来$存在着不少问题$这些问题$

推广公共自行车服务中很可能会

再次遇到% 以 74""年数据来说$

闵行区的免费公共自行车投放量

为 "89万辆$一年的财政投入达到

3#44万元$ 但全区却有 38!万张

!休眠卡"$ 只有 #万张左右的诚

信卡是频繁使用的% 统计下来$区

内只有不到 :4;的人群在受益于

免费政策%更为严重的是$从 7449

年至今$ 公共自行车已经丢失近

千辆$平均一天要丢失一辆车% 造

成这种情况的主要原因在于$低

门槛的全免费服务模式容易导致

资源错配###一些市民办了卡却

很少用或者根本不用$ 甚至可以

无成本地将车占为己有%

上海可以探索采用低廉租

费'超时收费的模式% 收费模式虽

然会提高门槛$ 但可以剔除那些

根本不需要办卡的人% 而超时收

费的模式$ 也可让市民合理使用

自行车$做到有借有还再借不难%

收费模式可以培养市民自觉'合

情'合理地使用公共资源的习惯$

等到大家都有了这种为他人着想

的好习惯后$ 政府届时也可以再

实行完全公益性的免费租赁模

式%（新民网评论员，网址 !!!"

#$%&'%"(%）
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